
L’automne, saison souvent malai-

mée pour son temps maussade, 

pour les journées écourtées, pour 

ses visites de cimetière, aura eu 
cette année des reflets et des 

éclats joyeux et entraînants pen-

dant toute sa durée :  

 

 Un Préfet souriant et décontracté qui nous parle 

avec simplicité. 

 Un Salon des Vins non seulement réussi mais 

accompagné d’innovations et d’une chaleur toute 

particulière pour son 10° anniversaire. 

 Un Oratorio de Noël exceptionnel quant à ses 

qualités musicales, avec des témoignages émus et 

émouvants de spectateurs. 

 Un Téléthon qui a remis le travail au goût du jour. 

 Un Evêque sincère et amical, proche et heureux 

de nous rencontrer.  

 Plusieurs demandes d’admission au Club à l’étude.  

De cela, je retire une grande joie, une immense fierté, 

une gratitude pour tous les acteurs, et aussi quelques 

leçons :  

 Le Club n’est que ce qu’on veut bien en faire ; et 

nous avons la chance d’avoir une grosse majorité 

de membres très actifs, créatifs et imaginatifs. 

Tout le monde ne peut pas être impliqué dans 
tout, mais chacun doit être partie prenante dans 

l’une ou l’autre de nos activités. Inversement, cha-

cun a le droit d’être moins enthousiaste que d’au-

tres sur tel ou tel projet. 

 Si le résultat financier du concert n’est pas à la 
hauteur de son bilan musical et ne répond pas 

aux espérances initiales (il faut cependant obser-

ver que, sur trois années cumulées, l’expérience 

reste bénéficiaire), cela signifie-t-il qu’il faut envisa-

ger un arrêt brutal ? N’y a-t-il pas d’autre(s) 
moyen(s) de tourner la difficulté ? Une réflexion de 

fond est à mener à ce sujet par la commission 

humanisme/culture dans un premier temps, puis 

par l’ensemble du club ensuite. 

Voilà, la page 2008 est refermée. Merci à tous pour 

ce premier semestre d’année Lions et en particulier 

cet automne splendide.  

Je renouvelle à tous, mes meilleurs voeux pour 2009. 
Cela s’adresse à chaque membre, à ses proches et à 

notre club lui-même. Il nous reste du chemin à faire 

ensemble, chemin d’amitié et de travail, chemin de 

joies et d’entraide.  

A très bientôt en commençant par la Soirée des Rois 

à La Clusaz ! 

Michel Tricaud 
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Erratum 
Dans la dernière gazette, nous félicitions Frédéric della-Faille pour sa nomination " Compagnon de Melvin 

Jones " par Gérard Jacquet. Puis, nous rappelions les noms des Compagnons du club. Antoine Veyrat fut 

oublié, car il ne figure pas dans l'annuaire Lions. Qu'il nous pardonne cet oubli. 

Le saviez-vous ? 

Les origines de la fête de la Toussaint. 

Au début du VII siècle, l'empereur romain byzantin Phocas ( 602-610 ) fit don au pape Boniface IV du " 

Panthéon ", ce magnifique temple circulaire édifié dans Rome par l'empereur Hadrien en l'an 121 de no-
tre ère en remplacement d'un temple plus modeste érigé, en l'an 27 avant J.C , par Agrippa, gendre de 

l'empereur Auguste : un temple qui est venu jusqu'à nous dans un état extraordinaire de conservation et 

qui fait l'admiration des visiteurs. Comme l'indique l'étymologie de son nom, ce temple était dédié à " 

tous les dieux ". Quand cet édifice fut devenu propriété de l'Église, Boniface IV y fit transporter beaucoup 

de reliques de martyrs qui reposaient dans les catacombes et, le 13 mai 609, il le consacra, en lui donnant 
le nom de " Sainte Marie aux martyrs ". On était donc passé d'un temple dédié à " tous les dieux " à une 

église dédiée à " Sainte Marie et à tous les saints martyrs " et, le 13 mai de chaque année, on fêtait à Ro-

me l'anniversaire de la consécration de ce sanctuaire : telle fut la première fête annuelle de la " Toussaint 

". Mais, en l'an 835, le pape Grégoire IV, sans que soit abandonnée la célébration romaine du 13 mai, fixa 

la fête de la Toussaint au 1er novembre, une date à laquelle certaines églises (Gaule, Angleterre et Baviè-
re) célébraient déjà une telle fête et il demanda à toutes les églises d'Occident de la célébrer ce jour-là. 

De leur côté, les chrétiens orientaux célèbrent une fête similaire le dimanche qui suit la Pentecôte. 
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Discours du Président 

Nous voici rassemblés une nouvelle fois, et ce 

n’est pas un hasard, puisqu’il s’agit de la 10° fois. 

Oui, quel plaisir que ces retrouvailles du 10° 

anniversaire qui démontrent la solidité et la pé-

rennité de notre salon, la confiance et la qualité 

de tous les participants, qu’ils soient exposants, 

collaborateurs ou organisateurs.  

Avant tout, cette manifestation, pour le Lions 

Club Annecy Lac, est destinée à recueillir des 

fonds pour ses œuvres sociales. Notre fonda-

teur, Melvin Jones, à juste titre, a dit : « On ne 

peut aller bien loin dans la vie si on ne fait pas 

quelque chose pour quelqu’un d’autre ». C’est 

ainsi que pour les neuf années précédentes 

cumulées, ce sont plus de 200.000 € qui ont été 

collectés et redistribués intégralement à des 

associations oeuvrant au service des plus dému-

nis, des plus petits, des plus faibles. Il s’agit en 

grande majorité d’œuvres locales, que je ne cite-

rai pas dans le détail, et parfois d’associa-

tions mondiales telles que le Lions Club 

International, notre maison mère en quel-

que sorte, dont l’œuvre majeure pendant 

six ans, appelée Sight First, a été la lutte 

contre la cécité et la malvoyance dans le 

monde. Cette année, nous avons décidé 

d’affecter la majeure partie du résultat de 

cette action à l’achat d’un véhicule spécialisé 

pour l’Association des Familles de Traumati-

sés Crâniens et Cérébro lésés de Haute-

Savoie dont je salue la Vice-Présidente, 

Madame Montfort, ici présente. 

Ce salon est aussi l’occasion pour tous les mem-

bres du Lions Club Annecy Lac d’agir, d’agir 

ensemble et de renforcer ainsi les liens d’amitié 

et d’entraide.   

Il est également une manifestation locale intéres-

sante qui apporte animation et vie à Sevrier et 

aux alentours pendant plusieurs jours.  

Il est enfin pour tous les exposants une réussite 

commerciale, je l’espère et j’en suis presque sûr, 

compte tenu de la fidélité sans faille de la grande 

majorité.  

Avant de vous souhaiter un bon salon, je vou-

drais tout d’abord avoir une pensée pour notre 

ami Pierre Grillon, fidèle et discret serviteur de 

cette manifestation, qui nous a quittés il y a juste 

un an.  

Je désire ensuite formuler des remerciements à 

Michel Claudé qui a eu l’idée de cet évènement, 

à Pascal Bornens, inusable et actif maître d’œu-

vre, assisté inlassablement par Martine, à toute sa 

formidable commission, à nos amis italiens de 

Torino Collina, courageux et généreux, à nos 

Epouses confiturières incomparables, et à tous 

les membres du Lions Club Annecy Lac. 

Merci enfin à la commune de Sevrier et à son 

Maire, et à toutes les personnalités qui nous 

encouragent par leur présence. 

La convivialité et la chaleur de cette manifesta-

tion, les produits incomparables disponibles, tout 

ne peut que concourir à la réussite renouvelée 

de ce Salon. Bon Salon à tous  

Michel  Tricaud 

Passation de pouvoir 

 

Inauguration du salon des vins 

10ème anniversaire du salon des vins 
 « Notre petite entreprise ne connaît pas la cri-

se » chante Alain Bashung. Même ambiance au 

salon des vins 2008 : large affluence pour ce 

salon, victime d’un succès qui ne se dément pas, 

gage de la fidélité des exposants. 

Ce dixième anniversaire a été intronisé par 

Jacky Rey, maire de Sévrier, et Lionel Tar-

dy, député. Un buffet de qualité à base de 

produits locaux traditionnels, a été offert 

aux exposants  pour marquer l’évènement, 

ce que tous ont particulièrement apprécié. 

Très ému, j'ai rappelé la belle aventure que 

représente cette manifestation pour les 

membres du club, la qualité des relations 

crée avec les viticulteurs et les principales 

actions sociales qu’elle a permis de finan-

cer. 

Le samedi soir, à l’auberge de Letraz, chau-

de ambiance lorsque Michel Claudé, venu 

nous rendre visite depuis sa nouvelle résidence 

grenobloise, a rappelé quelques anecdotes sur le 

lancement du salon. 

Enfin, les exposants reçurent chacun une petite 

cloche en hommage à la fonderie Paccard pour 

cette commémoration très conviviale, dont ils 

ont dit garder un excellent souvenir. 

Merci à tous les amis du club qui, dans une orga-

nisation parfaitement rodée, ont monté puis 

démonté le salon dans un temps record. Chacun 

s’activant pendant ces 3 jours dans des tâches 

bien définies : stand de confitures pour les épou-

ses, accueil, vente de paniers garnis, essuyage de 

verres. 

Heureusement restent quelques moments de 

liberté pour profiter à son tour des spécialités 

présentées : dégustation des meilleurs crus, des 

huitres et autres produits du terroir. 

Merci à nos épouses pour leur engagement dans 

cette manifestation ainsi que pour le stand confi-

tures où elles ont vendu toutes leurs produc-

tions 2008,  

Merci aussi à nos amis italiens du club de Torino 

Collina, qui ont assuré fidèlement une présence 

sur le stand des spécialités italiennes. 

Bravo à tous, chers amis, et rendez vous l’an 

prochain pour la 11ème édition. Les réservations 

de stands se font rapidement……… 

Pascal Bornens 



Les 5 et 6 décembre, les Lions étaient à nouveau 

mobilisés pour tenir les 49 centres de 

promesses installés en France. 

Dans la salle de Sevrier, tous les clubs 

de Savoie, Haute Savoie et limitrophes 

de L’Ain ont répondu présent : 300 

personnes se sont succédé pour tenir 

50 lignes téléphoniques. 

Les clubs d’Annecy ont assuré l’organi-

sation du centre et pallié, si nécessaire à 

certains retards ou absences…… 

Cette année de crise inquiétait les responsables 

du Téléthon. A tort : 95 M€ ont été collectés 

samedi à minuit contre 96M€ l’an dernier, dont 

85m€ sur Annecy. 

Comparer les chiffres d’activité sur Annecy est 

difficile du fait du changement d’organisation, les 

appels devenant aléatoires entre les centres de 

Lyon, Annecy et Grenoble : 16.000 appels 

ont été traités, rendant les vacations beau-

coup plus actives. 

Le parrain haut savoyard était cette année 
Aimé Jacquet, ancien entraineur de l’équipe 

de France de foot. Sa visite sur le site fut très 

appréciée de certains chasseurs d’autogra-

phes (et des dames……). 

Merci encore aux généreux donateurs : les 

recherches peuvent ainsi se poursuivre no-

tamment dans le centre du Généthon, créé 

en 1990, puis en lien avec de nombreux labo-
ratoires dans toute l’Europe, permettant les 

premières applications : par exemple sur les 

maladies rares comme les enfants bulle de 

Turin, et des maladies plus fréquentes com-

me l’infarctus du myocarde. 

Emile Ales 
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22ème téléthon—50ème anniversaire de l’AFM 

Le club Impérial s’investit dans les chariots bébé 

C'est maintenant devenu une tradition, chaque 

année les membres du Lions Club Annecy-

Impérial se mobilisent pour les " Chariots Bébé 

du Resto du Cœur. L'opération qui s'est dérou-
lée à Géant Casino de Seynod les vendredi 7 et 

samedi 8 novembre dans une ambiance conviviale 

a permis de collecter des produits alimentaires et 

d'hygiène pour bébé et enfants pour une valeur 

marchande d'environ 9 000.00 €. Malgré "la crise" 
dont les médias se font écho, tous ont été éton-

nés par la générosité des donateurs pour qui ce 

don était nécessaire et important. 

Edith Martinod 

Inauguration des locaux d’Attrap’Lune 

ATTRAP'LUNE, une Association 

locale d'aide à la réintégration 

de personnes en souffrance 

psychique au sein d'un club de 

loisirs. 

Après trois ans d'existence, 

cette association que le Lions 

club d'Annecy Lac aide depuis 
deux ans et qui bénéficie d'une 

subvention annuelle de la 

DDAS, a invité notre club à 

l'inauguration de ses nouveaux 

locaux le jeudi 20 novembre 
2008, car elle souhaitait nous associer à ce mo-

ment important. 

Christian, Alain et Jacques représentaient le club 
et ont eu l'occasion de s'exprimer durant cette 

amicale manifestation. Ils ont souligné que le 

Lions était heureux de constater, que son aide 

financière avait été bien utilisée à l'équipement 
des nouveaux locaux  mis à la disposition de 

l'Association et que le nombre d'adhérents 

aux activités du club de loisirs avait doublé en 

2 ans de 20 il est passé à 43. 

Ils ont annoncé que le Lions était prêt à pour-

suivre son aide pour aménager l'entrée des 

locaux afin de la rendre plus accueillante et 

conviviale. La présidente nous a chaleureuse-

ment remerciés. 

L'inauguration s'est poursuivie par le témoi-

gnage émouvant de deux jeunes femmes ayant 

participé aux activités de réinsertion dans le 
milieu social avec succès; cette petite fête s'est 

terminée par le traditionnel coupé de ruban, 

suivi d'un buffet sympathique avec quelques 

airs de musique sur un orgue de barbarie. 

Christian Basset 
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Le prix de la beauté, du bonheur et de la culture 

parties. Jean-François propose de nous donner 

dans l’avenir les trois dernières cantates. Propo-
sition très tentante, qui mérite réflexion.... 

Sera-t-il possible pour notre club d’assumer une 

nouvelle fois un concert aussi prestigieux, sa-
chant que l’équilibre budgétaire n’est pas assu-
ré ? L’étude globale du budget pour les trois 

concerts donnés jusqu’à présent permet de 
constater que, à ce jour, les dépenses ont été 

compensées par les recettes. Mais  force est de 
constater que l’évolution n’est pas favorable du 
fait d’une part de l’augmentation notable du coût 

de la musique (orchestre important) d’autre part 
de la baisse du nombre des billets vendus. En 

clair : premier concert bénéficiaire, dernier 
concert déficitaire. 

Ce constat doit conduire la commission culture 

et l’ensemble du club à rechercher des améliora-
tions, voire des modifications importantes de 
cette action culturelle: lieu, date, heure, presta-

taire, œuvre, recherche de supports financiers ?  

Pour l’heure, réjouissons-nous du bonheur et de 
la joie que nous avons pu apporter aux specta-

teurs qui ont profité de ce concert éblouissant. 
Qu’en soient remerciés Jean François DU-

CHAMP et la Maîtrise de la Primatiale ainsi que 
tous les membres et amis qui, par leur enthou-
siasme, ont permis à notre club Annecy Lac 

cette nouvelle action au service de notre ville. 
Nous abordons une époque où la culture occi-

dentale apparaît menacée. Manifestons par ce 
type d’action attachement et amour à cette 
culture qui a façonné les hommes que nous som-

mes et, avec notre club, participons à son rayon-
nement. 

Jacques GUILLEMOT 

 « Vous dire la joie partagée à Sainte Berna-

dette en retrouvant ces artistes…… Ce fût 
encore une soirée exceptionnelle…. Com-

munion du public…. Récompense pour les 
organisateurs… Alors, Merci, Merci ! »  

Ce sont quelques mots d’un des messa-
ges reçus par courrier ou courriel à la 

suite du concert offert par notre club 
aux anneciens. Cet ORATORIO de 

NOËL de JSB, donné par les petits chan-
teurs de la Maîtrise et l’Ensemble Instru-
mental de la Primatiale Saint Jean de 

Lyon, sous la direction de Jean François 
DUCHAMP, fut unanimement apprécié 

par les nombreux spectateurs. 

Bien sûr les organisateurs regrettent quelques 
imperfections : 

 erreurs de certaines annonces publici-
taires indiquant 20H au lieu de 20h45, 

d’où l’attente dans le froid pendant les 
dernières mises au point des petits 

chanteurs 

 absence de présentation officielle de 

Madame RIGAUD représentant le 
Maire d’Annecy retenu par une lointai-

ne mission à l’étranger 

Mais revenons au positif : l’accueil si cha-
leureux de notre président Michel TRICAUD, la 

présentation impeccable de l’œuvre par Jean-
François DUCHAMP et le plaisir pour cette belle 
soirée d’entendre les trois premières cantates de 

cet Oratorio qui nous font vivre la Nativité : nais-
sance de Jésus, annonce faite aux bergers, leur 

arrivée et leur rencontre avec Jésus… 

L’Oratorio de Noël est souvent donné en deux 

Oratorio de Noël 
Discours de notre Président 

J’ai l’honneur et la grande joie de vous accueillir au 

nom du LIONS CLUB ANNECY LAC pour un 

moment de grâce, de beauté, de pur bonheur. 

En effet, et c’est pour cela que vous êtes venus ce 

soir, nous allons ensemble goûter les trois Premiè-

res Cantates de l’Oratorio de Noël de Jean Sébas-

tien Bach, grâce aux Petits Chanteurs de la Prima-

tiale Saint Jean de Lyon, à plusieurs Solistes, à 
l’ensemble instrumental de la Primatiale et au 

Maître de Chapelle, Jean François Duchamp. 

En votre nom et au mien, je remercie tous ces 

interprètes de leur présence ce soir, de leur travail 

de préparation et de leur talent. 

Cette manifestation a deux buts essentiels : 

 d’une part, la participation d’un Club 

« Service » tel que le LIONS CLUB à la vie de 
la cité dans le cadre de la promotion de la 

culture accessible à tous, 

 d’autre part, la récupération de fonds intégra-

lement  destinés à des œuvres sociales choi-

sies, chaque année, par le Club. 

Je remercie la Paroisse « le Christ Ressuscité 

entre Lac et Colline », à laquelle je suis personnel-

lement très attaché, pour son accueil empli de 

serviabilité et d’amabilité. 

Le lieu, l’œuvre interprétée et la vocation de notre 

CLUB LIONS, dont la devise est «Nous servons», 

me semblent parfaitement adaptés les uns aux 

autres, en cette soirée et alors que Noël approche. 

Je tiens aussi à dire ma gratitude à la commission 

Humanisme et Culture du Club, fort efficace sous 

la houlette de ses deux Présidents, Jacques Guille-
mot et Jean Marcel Charrier, et à tous les mem-

bres du LIONS CLUB ANNECY LAC pour l’orga-

nisation  de ce concert. Merci aux personnalités 

qui honorent cette soirée de leur présence et 

merci à vous tous qui êtes ici ce soir. 

Je vous souhaite un délicieux moment.  

Michel Tricaud 
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Turin, les turinoises, les turinois et « nous » 

Samedi, 8h du mat, J-M et Annie, arrivés 

bien avant l’horaire prévu, montent pren-

dre un café à la maison. Ca commence fort 

(de café !…) 

Après quelques courtes heures de route 

par la Maurienne, aux paysages enneigés 

magnifiques, nous sommes arrivés à Turin 
par un vilain temps froid et humide qui n’a 

rien enlevé de la chaleur naturelle des Tu-

rinois. 

Après avoir lézardé dans les rues, places, 
palais, églises, marchés du bled, nous nous 

sommes enfin rendus à la soirée, but de 

notre déplacement, de 20eme anniversaire 

de la remise de charte du Lions Club Tori-

no Collina. 

Nous y avons passé, Stéphanie et moi une 

merveilleuse soirée, agrémentée de quel-

ques heureuses surprises , nous qui nous 
rendions et visitions Turin pour la premiè-

re fois . 

La première, un protocole exemplaire, 
suivi à la lettre dans les règles du Lionisme. 

Un responsable du protocole qui le pre-

mier prend la parole au son de la cloche 

alors qu’instantanément tout le monde se 

tait (et dieu seul sait que les Italiens ont la 
tchache !…), les hymnes nationaux sont 

lancés avec dans l’ordre l’Américain, l’Eu-

ropéen, le Français (pour nous les visi-

teurs) et enfin l’Italien. Très émouvant. 
Puis le Président prend la parole, présente 

les invités, évoque deux trois infos et di-

vers remerciements. Jean-Marcel, assisté 

d’une superbe interprète, nous fait un dis-

cours au nom de notre Président Michel 

Tricaud très très applaudi. C’était très 
beau, d’autant plus que nos amis Turinois 

sont tous magnifiquement dressés, en 

beaux habits et robes longues de bon aloi. 

L’assemblée était également garnie de quel-

ques bébés dont les gazouillements lais-
saient présager la pérennité de ce club, ô 

combien sympathique. 

La deuxième surprise, c’était qu’en direct, 
nous avons assisté à l’action du club pour 

récolter quelques euros destinés à leurs 

associations. Il s’agissait d’une tombola 

organisée par le club pour les membres du 

club. Chacun y va de sa poche pour ache-
ter des billets. Tirage au sort et le bon 

numéro gagne un lot offert par les mem-

bres du club. Le gros lot, un ordinateur 

portable. Génial, non ? Pas de manifesta-
tions, pas d’actions. Etonnant, par rapport 

à l’hyper-activisme, l’actionnitude de notre 

club… En tout cas, nous avons passé une 

formidable soirée, avec des gens chaleu-

reux, accueillants, marrants, bons vivants. 

Ah, l’Italie… 

Et le temps est passé très vite. Le lende-

main, visite du magasin de notre ami Gian-
carlo Quaranta et son épouse Franca qui 

nous attendaient avec jambon, parmesan et 

vin rouge primeur pour le petit déjeuner !  

Puis visite du musée Agnelli et d’un extra-

ordinaire grand magasin, Eataly, véritable 
chantre de la bouffe contemporaine Italien-

ne. Ah, ces jambons, ces saucissons, ces 

fromages, ces vins, que du bon… 

Puis enfin, retour chargé d’agréables et 

chaleureux souvenirs d’un séjour trop 

court que nous nous sommes jurés de 

revivre. Merci Jean-Marcel et Annie de 

nous y avoir permis de découvrir ce club 
de Torino Collina et l’écrin qui le protège, 

cette belle ville de Turin. 

A bientôt. 

Thierry et Stéphanie. 

PS : Que perdure à jamais cette relation 
privilégiée que nous avons avec nos amis 

de Turin. C’est beau ! 



La crise et les produits dérivés 
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Loto 2009 
Notre édition du Loto 2009 est lancée. 

Elle aura lieu le 14 mars 2009. 

Un courrier est parti à destination de nos 
généreux donateurs aux alentours du 15 

décembre et certains d’entre eux ont déjà 

répondu en envoyant leur lot (l’Impérial 

Palace, les Galeries Lafayette, Crolard…) 

et d’autres vont suivre encore et encore. 

Comme chaque année, je compte sur 

chacun d’entre vous pour aller à la pêche 

aux lots, de qualité si possible, pour que 
notre loto reste sur Annecy et ses alen-

tours le loto de référence. 

En cette période de crise, il serait bon 
que nous donnions un peu de nous pour 

que le résultat soit à la hauteur de ce que 

notre club représente dans la cité, une 

image forte, une image de qualité, une 

image du don de soi pour le bien d’autrui. 

Faisons de 2009 une belle et généreuse 

édition. 

Avec mes mille remerciements anticipés et 

toute mon amitié. 

Thierry d’Andon. 

Président commission Loto 

PS : cette année encore nous œuvrerons 
pour l’association AAPEI Epanou qui l’an-

née dernière nous avait soutenus avec 

beaucoup d’enthousiasme. 

Un Ami me disait, au sujet des pertes co-

lossales de la Société Générale , de la 

Caisse d'Épargne et de bien d'autres, " 

Tant que l'on a pas vendu, on a rien perdu 
". Oui, c'est vrai s'il s'agissait d'actions ou 

d'obligations, or là, il s'agit de " produits 

dérivés ". 

Les " produits dérivés ", c'est quoi ? 

Ces instruments financiers très efficaces 

pour se prémunir contre les variations des 

cours ont été construits par des mathéma-
ticiens. Quel est le point commun entre 

les pertes de 4, 89 milliards d'€ de la So-

ciété Générale imputés à Jérôme Kerviel 

et celles des 750 millions de la Caisse 
d'Épargne ? Les traders avaient tous spécu-

lé avec des " produits dérivés ". De quoi 

s'agit-il exactement ? Les " produits déri-

vés " sont des produits financiers, au mê-

me titre que les actions ou les obligations. 
Créés à l'origine pour servir d'assurance 

aux céréaliers de Chicago en garantissant à 

l'avance un certain prix à leur récolte, ce 

sont aujourd'hui des " bons " qui donnent 
le droit- et non l'obligation- d'acheter ou 

de vendre un actif (actions, matière pre-

mière, devises...) à un certain prix, jusqu'à 

une échéance donnée, c'est donc un pari 

sur l'avenir. Avec un produit dérivé, le 
risque est grand, mais on peut gagner 

beaucoup d'argent en misant peu. 

Explication- Vous acheter aujourd'hui 
(alors que le baril est à 40 $) pour la som-

me de 5 $ un bon qui donne le droit 

d'acheter un baril à 50 $ et ce jusqu'au 25 

décembre. Si le 30 novembre, par exemple 

le baril se vend 80 $ vous gagnez ainsi 25 $ 
(80-50-5=25), soit cinq fois votre mise. En 

revanche, si arrivé au 25 décembre, date 

de l'échéance de votre bon, le baril est 

toujours à 40 $, vous aurez perdu intégra-

lement votre mise de 5 $. 

Conclusion : il est sage de limiter dans son 

portefeuille la part des "produits dérivés". 

Warren Buffet, (non pas notre Jean-

Jacques), l'homme d'affaires le plus riche du 

monde, estimait il y a quelques années, que 

les "produits dérivés" sont des armes de 
destruction massive. A bon entendeur, 

salut. 

Source : Le Figaro 
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Visite du gouverneur 

Mercredi 15 octobre, nous avons reçu notre 

gouverneur. 

Après des retrouvailles chaleureuses autour 
d'un apéritif estival en terrasse, le repas nous 

ramena aux notes plus automnales du gibier. 

Beau repas, belle ambiance. Tous les clubs anne-

ciens réunis autour du gouverneur Louis Dumas 

ont alors partagé dans l'amitié leurs projets et 
soutenus les valeurs Lions. " Loulou "rappela si 

nécessaire que " l'important n'est pas ce 

que l'on sème mais ce que l'on récolte ". 

En fin de soirée et avant de se quitter, les fa-

nions furent échangés. A cet instant, pour ne 
pas gêner le protocole, notre président ne s'at-

tarda pas sur la symbolique si discrète de notre 

fanion. 

Jean-Pierre Fantin 

Monseigneur Boivineau, Evêque d’Annecy 

Invité par notre président, nous avons eu le 

plaisir et l'honneur de recevoir Monseigneur 

Boivineau, Évêque d'Annecy. Quatre questions 

furent posées à notre président: 

 Comment devient-on Évêque 

 Quel est son rôle 

 La mondialisation et le rôle de l'Église 

 Les relations avec le Vatican 

"Tout simplement parce que quelqu’un me la 

demandé" Au delà de cette boutade, c'est la 

difficulté de découvrir un nouveau Diocèse qui 

est évoqué. "une épreuve et une chance"; mais 
tout ceci sans aucune formation. On apprend 

tout au long de son ministère. 

Le rôle de l'Évêque ? Conduire. Il s'agit d'une 

mission de Pasteur qui s'effectue avec des colla-
borateurs que sont les prêtres, les diacres, le 

conseil épiscopal, le conseil diocésain de pasto-

rale, le conseil diocésain pour les affaires éco-

nomiques, et les laïcs. Il s'agit d'un ministère de 

communion dans un souci d'unité, d'encourage-

ment, d'enseignement et de gestion. 

La mondialisation ? L’Église est en mouvement 
dans le monde tel qu'il est. "Ce qui se passe 

n'est pas inédit dans l'histoire de l'Église". 

Les relations avec le Vatican ? Je ne reçois ja-

mais de fax de Rome ! Il n'y a pas entre le Pape 
et les Évêques, de relations hiérarchiques. Cha-

que Évêque est responsable de son diocèse.  

Renaud Giuly 

Nos Joies 

 Nous apprenons la naissance d'un petit fils dans la famille de  Jacques et de Colette 
Herrgott.  Erwan, est le  fils de Karen, la dernière des filles Herrgott et de Laurent son époux. 

Nous leur adressons toutes nos félicitations. 

 Naissance de Marty, petit fils de Marie-Liesse Basset. Félicitations aux parents : Corinne et 

Damien. 

Nos Peines 

 Décès de la mère d'Alain Chappaz. Nous adressons nos condoléances attristées à la famille et 
partageons leur peine. 
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Réunion mixte du 23 octobre 2008 
A l’occasion de cette soirée, notre club ac-

cueillait Monsieur le Préfet de Haute-Savoie. 

Michel TRICAUD, après avoir présenté Mon-
sieur Michel BILAUD, fils d’artisan forgeron, 

féru de philosophie, qui occupe à Annecy son 

quatrième poste de Préfet, laissait la parole au 

représentant de l’état. 

Celui-ci devait, pour sa très brillante et agréa-

ble intervention, respecter tout à la fois le plan 

et le timing  arrêtés avec notre Président. 

Nous avons ainsi appris, dans une première 

partie, que ce représentant du Président de la 

République, et des différents ministres, est 

aussi un homme «  corvéable à merci. » 

Après avoir rappelé que la justice, l’armée et 

l’éducation sont les seules administrations qui 

échappent à sa tutelle, il nous brossait le por-

trait  « d’un Préfet. » 

Fut également évoqué  l’avenir de la fonction. 

Cette première phase terminée, des anecdo-

tes sur sa carrière vinrent éclairer le quotidien 

de ce haut Représentant de l’Etat. 

Michel, dans sa présentation, nous avait préci-

sé que Monsieur Bilaud était en poste à Cham-

béry en 1992 à l’époque des JO d’Albertville. 
Le Préfet nous raconta, pour sa part, son ex-

périence en sa qualité de chef du projet 

qu’AIRBUS appelait à l’époque A3XX.  

Face à la concurrence d’autres villes euro-
péennes, il fallait faire en sorte que Toulouse 

obtienne l’assemblage de ce qui allait devenir 

l’AIRBUS A 380. Ce fut une passionnante plon-

gée dans un univers totalement inconnu où les 

questions à régler étaient à la dimension de ce 

très gros porteur. 

Mais la vie d’un Préfet étant faite de déplace-

ments incessants, Michel Bilaud quittera la pré-
fecture de Haute-Garonne avant la fin du pro-

jet. 

Cependant promu Préfet du Gers, il resta en 

contact avec les délicates questions posées 
pour le transport, de Bordeaux  à Toulouse, 

des différents éléments qui une fois assemblés 

feront ce bel oiseau si lourd. 

Si ses ailes de géant lui permettent de voler, 
encore faut- il que celles-ci arrivent jusqu’au 

hangar d’assemblage. 

L’Airbus A 380 ayant atterri, nous abordâmes la 

troisième partie consacrée aux questions ré-
ponses. 

Malgré la brièveté du temps disponible, les su-

jets abordés furent très variés. 

L’intervention de Monsieur le Préfet, très ap-

préciée, recueillit de chaleureux applaudisse-

ments.  

Monsieur Michel Bilaud honora ensuite de sa 

présence la table du Président. 

A cette soirée nous avons eu le plaisir d’accueil-
lir Bertie Lacroix, président fondateur de notre 

club, ainsi que 4 autres invités. 

Renaud Giuly 

RESTO BEBE DU CŒUR 

Une collecte fructueuse. Les 7 et 8 novembre 

derniers, le Lions Club de Grenoble organisait 
une collecte dans les hypermarchés Carrefour 

de Meylan et Voiron au profit du Resto Bébé 

de Cœur de Grenoble qui accompagne actuel-

lement plus de 180 petits de 0 à 12 mois. Une 

collecte fructueuse puisqu'elle a permis de 
recueillir 350 litres de lait, 5 550 petits pots et 

17 000 couches. A noter qu'une autre 

"opération de générosité" est prévue les 30 et 

31 janvier dans le magasin Carrefour de Saint 

Egrève et aux Super U de Pontcharra et Rives 

DL du 14/12. 

Communiqué par Michel Claudé 

LIONS: UN DROMOIS PRESIDENT DES 

GOUVERNEURS 

Michel Lebon, un des fondateurs du Lions Club 

de Valence, vient d'être élu président du conseil 

des gouverneurs de France. C'est en juillet pro-
chain qu'il prendra officiellement ses fonctions 

nationales. Rappelons que le lionisme français 

comprend 1 300 clubs et 30 000 membres, et 

que son action s'exerce principalement dans les 

domaines sociaux, culturels et civiques. 

DL du 29/12/08. 
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UN GOUVERNEUR CHEZ LES LIONS 

CLUBS 

Les trois Lions Club d'Annecy se sont réunis, 

mercredi au restaurant la Mascotte, autour du 

gouverneur du District 103 Centre-Sud, Louis 

Dumas. Les LIons Club comptent un million 

quatre cent mille membres dans 200 pays du 
monde. Considérés par mille entreprises com-

me la première ONG (organisation non gouverne-

mentale) du monde, les Lions Clubs s'occupent des 

problèmes de vue. Ils ont créé la canne blanche en 

1930. Cette canne devient désormais électronique 
avec un système de détection laser et un système 

GPS. Les autres actions sont tout aussi importan-

tes avec un plan d'opérations de la cataracte, l'éra-

dication de la cécité des rivières, le traitement du 

diabète pour améliorer la vue. Deux cents millions 
d'euros ont été récoltés pour financer ces causes. 

Les Lions Clubs assurent aussi au plan national la 

logistique des centres de promesse du Téléthon. 

Des actions pour la jeunesse, des opérations liés à 

l'environnement, la création de 143 centres de jour 
pour les malades d'Alzheimer. La visite du gouver-

neur est importante, assurant le lien entre les diffé-

rents clubs de l'agglomération. 

DL du 17/10 

GASTRONOMIE 

La dixième édition du salon des vins du Lions 

Club Annecy-Lac a été inaugurée hier après 

midi. 70 viticulteurs représentant toutes les 

régions de production française  présentent leur 

crus. Petit cou^de projecteur sur une maison 
largement centenaire, le " Château Dudon " 

d'Évelyne et Michel Allien, un excellent sauter-

nes, totalement biologique, qui a été récompen-

sé dans les concours internationaux. Autre clin 

d'œil, en direction de Louis Musso, viticulteur 
corse au Domaine de la Sorba ( golfe d'Ajaccio ) 

qui propose des rosés et des rouges d'excellent 

caractère. Et aussi pour une des régionaux de l'éta-

pe, la maison Quénard (73), qui présente des chi-

gnins, sa mondeuse et sa roussette Moterminot, 
dont elle est une des deux seules productrices en 

France. Du côté des produits du terroir, 17 stands 

sont sur place, proposant leurs fabrications dans 

tous les domaines de la gastronomie : foies gras de 

la Mère Gaud, fromages des bergers béarnais, châ-
taignes d'Ardèche, produits de la cerise, de la mer, 

chocolat artisanal, ravioles, huiles d'olives, charcu-

teries lyonnaises, huiles essentielles et produits 

naturels, spiritueux de la distillerie du pays d'Othe, 

rhums, pains d'épices... et autres gourmandises. 

D.L du 7/11 

SALON DES VINS ET PRODUITS DU TER-

ROIR 

Dix ans déjà que le premier salon des vins et pro-

duits du terroir, organisé par le Lions Club Annecy

-Lac ouvrait ses portes, au complexe d'animation 

de Sévrier. Avec succès. Depuis, la manifesta-
tion n'a fait que monter en puissance, devenant 

un évènement incontournable de l'automne. De 

quelque 2 500 visiteurs lors de la première, on 

a presque atteint les 6 000 en 2007. On se 

bouscule au portillon, non seulement du côté 

des visiteurs, mais aussi du côté des produc-
teurs et viticulteurs, venus de toute la France, 

et même d'Italie, sur le stand des membres-

fidèles depuis le début - du Lions Club Torino-

Collina. Pas moins de 70 viticulteurs représen-

tant toutes les régions de production françai-
ses, de l'Alsace au Beaujolais, du Bordelais au 

Roussillon, de Bourgogne à la Champagne, en 

passant par le Jura... viendront présenter leurs 

crus. Du côté des produits du terroir, 17 stand 

seront sur place, proposant leurs fabrications 
dans tous les domaines de la gastronomie : 

foies gras de la Mère Gaud, fromages des ber-

gers béarnais, châtaignes d'Ardèche, produits 

de la cerise, de la mer, chocolat artisanal, ravio-

les, huile d'olives, charcuterie Lyonnaises, huiles 
essentielles et produits naturels, spiritueux de 

la distillerie du pays d'Othe, rhums, pains d'épi-

ces... et autres gourmandises. Par ailleurs, un 

stand de caves à vins, Euro Cave, spécialiste en 

la matière, sera présent sur le salon. Et bien 
entendu, comme chaque année, les épouses des 

Lions tiendront leur stand de confitures miton-

nées maison. Les bénéfices recueillis lors du 

salon seront reversés à l'association des famille 

de traumatisés crâniens de Haute-Savoie, qui 
pourra ainsi acquérir un petit véhicule adapté 

au transport d'accidentés handicapés. 

D.L. du 7/11 

Le Lions club du Mont-Blanc, présidé par Pascal 

Rigot, a été honoré en la personne de Jean-Paul 

Marchesseau. Celui-ci a été élevé par le prési-

dent international Amarasuriya à la dignité de 

Compagnon de Melvin Jones, du nom du fonda-
teur du lionnisme en 1917. Il s'agit d'une dis-

tinction rare et exceptionnelle de par le mon-

de. Le Lions Club Mont-Blanc s'est fait remar-

quer par son dynamisme, il a tenu a ce que cet 

honneur revienne au plus remarquable de ses 
membres. La façon dont Jean-Paul Marches-

seau a mené sa vie professionnelle et familiale 

est exemplaire. Il a su, avec Danielle son épou-

se, créer et développer une des plus belles 

entreprises commerciales du secteur : ABAC. Il 
illustre la règle de conduite du lionnisme: répu-

tation professionnelle, recherche de la qualité 

du service plus que le profit, loyauté et com-

préhension envers les autres, l'amitié comme 

une fin et non un moyen, attitude généreuse et 

réservée. 

Extrait du DL du 26/10 
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La longueur de cet article est comprise entre 175 et 225 

mots. 

Si votre bulletin est plié pour être envoyé par courrier, 

cet article apparaîtra au dos de la feuille. Il doit donc 

être lisible en seul coup d'oeil. 

Une série de questions et réponses est un bon moyen 

d'attirer rapidement l'attention du lecteur. Vous pouvez 

reprendre toutes les questions que vous avez reçues 

depuis le dernier numéro ou résumer des questions 

d'ordre général qui vous sont fréquemment posées. 

Une liste des noms et fonctions des dirigeants de votre 

organisation est un bon moyen de personnaliser votre 

bulletin. Si votre organisation est de petite taille, vous 

pouvez donner la liste de tous les employés. 

Vous pouvez également donner les prix des produits et 

services standard. Vous pouvez aussi mentionner les 

autres moyens de communication de votre organisation. 

Vous pouvez utiliser cet espace pour rappeler à vos 

lecteurs d'inclure dans leur emploi du temps un événe-

ment récurrent, tel qu'un déjeuner avec les fournisseurs 

et sous-traitants tous les troisièmes mardis du mois, ou 

une vente de charité semestrielle. 

S'il reste de la place, vous pouvez insérer une image 

LE CONCERT DES VALSES DE VIENNE 

AU GRAND ANGLE A VOIRON 

Le Lions Club a concocté un rendez-vous ce 

dimanche au Grand Angle que les amoureux de 

belle musique sauront apprécier. En effet, l'Or-
chestre symphonique universitaire de Grenoble 

jouera un programme consacré aux plus belles 

valses de Vienne. L'orchestre sera dirigé par 

Patrick Souillot, directeur musical que le Lions 

Club a accueilli tout récemment. Grâce au Lions 

Club c'est un peu le nouvel an avant l'heure. 

Extrait du DL du 21/11 

communiqué par Michel Claudé 

LE LIONS CLUB SOUTIENT LES PEIN-

TRES AMATEURS. 

Afin de profiter des couleurs de l'automne, en 

harmonie avec les toiles des élèves, l'atelier de 

peinture Increase, soutenu par le Lions Club 
Annecy-Lac, a exposé ses oeuvres à la Veyrière. 

160 toiles réalisées au cours de l'année 

2007/2008 ont été exposées dimanche, chaque 

artiste ayant choisi son oeuvre selon son ressen-

ti, sans fil conducteur et dans le même esprit que 
le travail en atelier. Serge Maniglier, le profes-

seur, s'est dit fier du travail effectué et du climat 

chaleureux créé au sein des groupes. Le soleil, 

invité d'honneur, a permis d'installer une partie 

des oeuvres à l'extérieur pour une mise en va-

leur merveilleuse des couleurs. 

DL du 2/10/08 

LES PETITS CHANTEURS DE LYON 
OVATIONNES PAR LE PUBLIC. 

La Maîtrise des Petits Chanteurs de Lyon dirigée 

par Jean-François Duchamp a retrouvé le public 
annecien pour le 3e concert organisé par le Lions 

Club Annecy-Lac. Au fil de ces années, le maître 

de Chapelle ce chœur historique de l'Union eu-

ropéenne s'est lié d'amitié avec les Lions d'Anne-

cy-Lac qui allient démarche généreuse et promo-
tion de la culture et c'est toujours pour lui un 

grand bonheur que de faire entendre les voix des 

Petits Chanteurs en l'église Sainte Bernadette. Il 

avait choisi cette année d'interpréter les cantates 

1, 2,et 3 de l'Oratorio de Noël de J-S Bach. Un 

oratorio qui est aussi une prière et dans lequel 
Bach se place en théologien : pour lui, la nativité 

n'a de sens que par la mort et la Résurrection. 

Chorals, récitatifs et arioso alternent pour ra-

conter la Nativité et louer la puissance  et la 

grandeur de Dieu. Les récitatifs ont permis d'ap-
précier la qualité et la puissance de voix des so-

listes, Julien Picard (ténor) pour l'évangéliste, 

Sébastien fournier (contre ténor) et Geoffroy 

Buffière (basse) représentant le Christ. Mais ce 

sont les duos à deux voix avec les soprani Tho-
mas Bayzelon et Maxime Crépet représentant les 

anges annonciateurs qui ont le plus ému le public 

par leur tessiture et leur pureté. 

L'Essor Savoyard du 4/12/08 

SALON DES VINS A SEVRIER 

Pour venir constituer sa cave au 10e salon des 

vins du Lions Club Annecy-Lac : 70 vignerons, 
triés sur le volet, proposent à la dégustation et à 

la vente leurs productions de vins blancs, rouges 

ou rosés, de toutes les régions viticoles de Fran-

ce. En outre, 17 exposants présentent leurs pro-

duits de terroirs : fromages, châtaignes, charcu-
terie, huiles essentielles, pains d'épices, huîtres et 

autres produits de la mer, rhums et autres déli-

ces. Inaugurée vendredi, la manifestation 2008 a 

déjà accueilli plusieurs milliers de visiteurs, sou-

vent fidèles d'une année sur l'autre. Les bénéfices 
dégagés seront reversés, comme à l'accoutumée 

à une oeuvre humanitaire : cette année, c'est 

l'association des traumatisés crâniens de Haute-

Savoie qui a été choisie. 

D.L du 8/11 

LE LIONS PREPARE LE CONCERT DES 

VALSES DE VIENNE 

Fin novembre, deux rendez-vous originaux, orga-

nisés par le Lions Club, raviront les amoureux de 

la musique et des danseurs. En effet, le Lions club 

a invité l'Orchestre symphonique universitaire de 
Grenoble pour un programme consacré aux plus 

belles valses de Vienne, le 16 novembre à Saint-

Blaise du Buis et le dimanche 23 novembre à 

Voiron au Grand Angle. Patrick Souillot, direc-

teur musical et chef d'orchestre, qui dirigera ce 
concert, a été accueilli lors de la réunion men-

suelle du Lions club. 

Extraits du DL du 6/11, 

communiqués par Michel Claudé 

L'ORATORIO DE NOËL DE BACH A 

L'EGLISE SAINTE-BERNADETTE 

Une soirée exceptionnelle est proposée par le 

Lions Club Annecy-Lac: les Petits Chanteurs et 
l'ensemble instrumental de la Primatiale Saint 

Jean de Lyon, sous la baguette de Jean-François 

Duchamp, interpréteront l'Oratorio de Noël de 

Jean-Sébastien Bach. Cette cantate magistrale en 

six parties est consacrée aux trois jours de fêtes 
de Noël : naissance de Jésus, Annonciation, ado-

ration de bergers, nom de Jésus et adoration des 

Rois Mages. Jean-François Duchamp dirige ses 

jeunes chanteurs qui interprètent cet oratorio 

avec faveur, et dans le strict respect du maître 
incontesté de la musique baroque et relieuse. Il 

en résulte un concert intense, où le recueille-

ment et l'expression d'une foi réelle se partagent 

pour le plus grand bonheur de tous, croyants ou 

non. Un immense moment musical. Comme 
chaque année, le Lions Club Annecy-Lac organise 

en cette période un grand concert, dans le cadre 

de la promotion de la culture et au bénéfice de 

ses oeuvres sociales. Il serait dommage de rater 

ce merveilleux moment musical et de méditation. 

DL du 18/11 
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